

EDITORIALES

PP y CiU, turbulencias

Aunque, según las encuestas, una gran mayoría de votantes en Cataluña es contraria a un adelantamiento de elecciones —sean las autonómicas catalanas, sean las generales—, dentro de la propia *Convergència Democràtica*, el partido de Pujol, se abren paso cada vez más sonoramente las opiniones que contradicen los deseos del electorado. El propio portavoz de los nacionalistas catalanes en el Congreso, Molins, se ha declarado partidario de romper de inmediato el pacto de legislatura que sostiene en mayoría al Gobierno del PP. Xavier Trias, que es *de facto* el número dos de Pujol, se ha

enrocado en la tesis contraria y abona el mantenimiento del pacto. La reciente reunión de cerebros de *Convergència* a propósito de todo el asunto pone de manifiesto una rara indefinición en la política nacionalista, de siempre tan flexible como fiable. La cumbre de Aznar y Pujol anunciada para enero zanjará la cuestión. El socialista Rubalcaba ha apostado por un año 98 de "turbulencias electorales". Sin duda, Pujol sopesa en serio la posibilidad de adelantar elecciones. Aznar no haría ascos a la propuesta. Pero el juego del ratón y el gato entre populares y nacionalistas es poco serio.

Antiterrorismo

En el balance de los resultados de la lucha antiterrorista en 1997 que hizo ayer el ministro Mayor Oreja en una entrevista concedida a la cadena Ser, llaman la atención tres cosas: primero, el dato re-

levante de que durante el curso que ahora termina las fuerzas de seguridad han logrado la captura de 88 miembros de ETA, que debe de ser, en saldos anuales, la cifra más alta desde que se sentó el consenso para combatir el terrorismo etarra; en segundo lugar, la cautela del ministro de Interior al puntualizar que, pese al "creciente desmoronamiento" del terrorismo, no cabe echar las campanas al vuelo sino que hay que evitar toda euforia; y, en fin, la constatación de que, a pesar de las no tan esporádicas fisuras que proceden de tensiones puramente partidistas, el nacimiento del llamado 'espíritu de Ermua' ha supuesto una importante inflexión en la relación que mantiene la inmensa mayoría de la población vasca con ETA y su entorno. El balance, que es positivo, no invita a ningún optimismo especial, pero al menos brilla por su destacada falta de pesimismo. Con todo, no debe olvidarse que Interior rinde cuentas de lo que en el fondo sólo son los datos de la lucha policial contra ETA. Prudencia, pues.

Antisemitismo

Recientemente se ha publicado un artículo antisemita en el periódico de Psicología de la Universidad Autónoma de Madrid que nos ha producido una gran indignación por varios motivos:

El primero es la apología del nazismo que el autor o autora (el texto está firmado con un seudónimo) hace apoyando la figura de Hitler y la incorrecta utilización de una cita de Nietzsche ya utilizada por el Nacional Socialismo y sacada de contexto. ["Han sido muchos los gobiernos bienintencionados y los preclaros dirigentes (Hitler, entre ellos)... que nos han prevenido contra ese grupo de ultraortodoxos... son aves de rapiña"].

La gran intolerancia del autor/a hacia la religión judía no nos parece coherente, ni un comentario apropiado en pleno final del siglo XX. Nos atterra enormemente pensar que todavía quedan personas que opinen de esta forma. No estamos seguros si la sociedad va progresando con el tiempo o retrocediendo. Pero de lo que estamos seguros es de que cada vez son más las personas intolerantes que atacan, bien sea con la violencia o con este tipo de artículos a personas de otro sexo, raza, país o religión. Esto suele ser debido a la ignorancia, pero esto no justifica en absoluto este tipo de comentarios xenófobos acerca de los judíos. Otro de los motivos es la propia publicación del artículo en un periódico uni-



versitario, en una Facultad de Psicología y por una asociación de estudiantes que se supone que tiene que "representar" al resto de estudiantes ya sean amarillos, blancos, negros, judíos, musulmanes, cristianos...

Sabemos que existe una libertad de expresión, pero una cosa es opinar y otra hacer apología del nazismo, que está prohibida.

SERGIO GONZÁLEZ VALERO Y un grupo de estudiantes de Psicología de la Autónoma y Voices of Change.

MADRID

Desnudos teatrales

Hay que lamentar la gran crisis del teatro, puesta al desnudo por la enorme frecuencia con que los actores no tienen presupuesto ni para ponerse un traje. Y eso incluso cuando el ir en cueros "no lo

exige el guión", ni puede explicarse ya como truco publicitario por su novedad y rareza, o bien como esfuerzo progresista para acabar con ciertos tabúes que en ese medio están hace tanto tiempo superados.

Esa moda del desnudo re-

petido hasta el aburrimiento es objetable desde el punto de vista escénico, que no ya moral. Nos deja fríos a todos, no sólo a los artistas. Parece incluso propiciada por un moralismo antisexual que pretende hacer tan corriente el desnudo que se le quite todo contenido erótico, conforme a ciertas tendencias puritanas infiltradas en el movimiento desnudista. De seguir así, pronto oiremos el comentario asombrado: "¡El actor está vestido!"

J. PUJOL VILLENA
MADRID

FAX DIRECTO

Las Cartas de los Lectores no deberán sobrepasar la dimensión de 15 líneas, escritas a máquina, y es imprescindible que su autor envíe una fotocopia de su DNI. DIARIO 16 se reserva el derecho de resumirlas. Enviar por correo a la dirección del periódico o al número de fax (925) 25 21 31.

NUPREDSA

Pasaje de Mayoral, 2 - 45003 TOLEDO
Administrador único: Alberto Conde
Administrador general: Javier Tosat
Director comercial: José Real
Depósito Legal: TO.64/1958

Título universitario



JULIA
SÁEZ
ANGULO

Hace unas décadas los padres soñaban con que sus hijos fueran universitarios, terminaran una carrera, y tenían la certeza de que con ella se situaban en la vida. Hoy, eso no está tan claro.

Se ha repetido que la Universidad es una fábrica de parados y para aquellos que terminan tres años de titulados, cinco de graduados y dos de doctorado, pueden seguir con una interminable sucesión de *masters* que en el peor de los casos sólo sirven para cobrar derechos de examen.

Las carreras universitarias ya no son lo que eran. Ni siquiera se exigen para casarse con una Infanta. Los títulos que expide la Universidad siguen sin garantizar salidas profesionales por más que la selectividad aparque a los aspirantes en sitios varios.

El ansiado título universitario vuelve a requerir después, como siempre, la recomendación, el enchufe, la suerte, la buena estrella.

A pesar de que desde arriba se quiere promocionar la formación profesional, todavía son muchos los que aspiran a tener un título universitario. Quizás porque los situados que no lo tienen sienten el "complejo de no graduados" de que hablaba Scott Fitzgerald. O porque quieren evitar el reproche que le hicieron a una marquesa/condesa: "Tiene usted muchos títulos heredados, pero carece del único que vale: el título universitario".